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25 mars 2023


Chères et chers collègues,


J’ai l’honneur de vous présenter ma candidature au Conseil d’administration de la Société 
Psychanalytique de Paris.


Admise à la formation de l’Institut Psychanalytique de Paris en 2013, je suis devenue membre 
adhérente de la Société Psychanalytique de Paris en 2021.


Depuis octobre 2021, j’ai le plaisir d’animer avec François Richard le séminaire ouvert 
« Interpréter, lire, écrire. Psychanalyse et littérature ». Nous y menons une réflexion portant sur la 
manière dont la littérature, le langage et la culture s’invitent dans la clinique et dans la 
transmission de la psychanalyse. Accueillant des conférenciers de la SPP mais aussi venus 
d’autres horizons psychanalytiques ou d’autres disciplines, ce séminaire participe à la promotion, 
de la SPP à l’extérieur de nos murs et peut donner envie à des praticiens de venir s’y former. 
Aussi l’équipe  du  Psyné-club, créé dans le même esprit par les analystes en formation, m’a fait 
l’honneur de me proposer d’y présenter un film prochainement.


Je continue de participer aux séminaires de formation de Gilbert Diatkine, Bernard Chervet, 
François Richard, et d’y présenter des textes ou des cas cliniques. J’assiste aussi aux principaux 
événements scientifiques organisés par la SPP (CPLF, Rencontres cliniques, Colloque de 
Deauville, de la présidence ou de la Rfp). Nous aurions ainsi, si j’étais élue, de nombreuses 
occasions de nous rencontrer et d’échanger. 


Le groupe inter-analytique me parait en effet essentiel à notre pratique d’analyste. Aussi je 
souhaite contribuer, si je suis élue, au développement et au perfectionnement des séminaires, 
colloques et autres événements scientifiques ayant lieu «  en mixte  ». Ceux-ci élargissent 
considérablement pour les analystes résidant en province ou à l’étranger les possibilités d’y 
participer et d’y intervenir, alors qu’ils restent actuellement lésés sur ce plan.


J’ai déjà publié plusieurs articles dans la Rfp, et organisé au Centre Culturel International de 
Cerisy-la-Salle deux colloques interdisciplinaires sur « Les langages totalitaires » et « Les Discours 
meurtriers ». Y intervenaient plusieurs collègues de la SPP ainsi que des psychanalystes membres 
d’autres associations. Le choix de continuer d’exercer mon premier métier de maitre de 
conférences en Lettres m’a ainsi permis jusqu’à présent de favoriser le rapprochement et le 
dialogue entre la psychanalyse et d’autres disciplines. C’est ma manière de participer à la 
diffusion de la psychanalyse telle qu’elle est pensée à la SPP, de défendre la présence de notre 
discipline à l’université, dans les institutions et dans la société, enfin de contribuer en 
psychanalyste au travail de culture.


Vous remerciant de m’avoir lue, je vous adresses mes amicales salutations.


Laurence Aubry




Isabelle BEGUIER 

85 bld de Port-Royal 

75013 Paris 

06.79.16.26.35 

i.beguier@ghu-paris.fr

Le 20 mars 2023 

Chères et Chers Collègues, 

Très impliquée depuis plus d'une dizaine d'années au sein de la Commission 

Socio-Professionnelle, dont j'ai été la Présidente au cours de ces 8 dernières 

années, j'ai à cœur de prolonger et d'enrichir l'interface entre la SPP et la vie de 

la Cité dans le domaine de la justice, de la pédiatrie, de la psychiatrie et 

de l'université, ainsi que dans les médias. 

Je souhaiterais très vivement apporter mon soutien et m'investir dans le 

prochain conseil d'administration. Dans un esprit de liaison pour le 

développement de la vie scientifique et institutionnelle et dans la continuité 

de l'ouverture de la SPP dans la société, je souhaite m'engager 

activement dans le conseil d'administration. 



Pascale BLAYAU   
1 rue de Pontoise      
75005 Paris   
pascaleblayau@gmail.com                                            Le 23 mars 2023 
 
 
 
 
Lettre de candidature au Conseil d’administration 
 
 
              Chers collègues, 

Je vous propose de poursuivre mon engagement en tant que membre du CA de 
notre société depuis 2013 afin de participer aux réflexions sur le fonctionnement 
institutionnel et sur son articulation étroite avec le travail scientifique, enjeu auquel je 
suis particulièrement sensible Il me paraît important de continuer à approfondir le 
travail d’élaboration, de proposition et de décision mis en œuvre par le CA afin de 
soutenir la place de la psychanalyse dans notre société et dans tous les lieux de soins.  

Je suis sensible également à la transmission de la psychanalyse dans un souci 
d’exigence, d’ouverture aux échanges inter-analytiques et d’approfondissement clinico-
théorique, sujet débattu au sein du CA. 

Les efforts menés ces dernières années pour améliorer tant la communication 
interne qu’externe témoignent du souci d’une meilleure circulation des informations et 
d’une ouverture à diverses sensibilités pour permettre l’implication de chacun dans 
notre Société. Ils m’incitent à solliciter votre confiance pour un nouveau mandat.  
  

 



Pendant les quatre dernières années où Clarisse Baruch était présidente, j’ai par�cipé au 

Bureau de la SPP avec beaucoup d’intérêt, même si je n’ai pu y être aussi ac�ve que je l’aurais 

voulu. J’y ai vu la complexité de la vie de la  SPP mais aussi la façon dont un très grand 

nombre de collègues s’y inves�ssent avec générosité et intelligence. Je souhaite con�nuer à 

par�ciper au Conseil d’administra�on de la SPP pour bénéficier de cete élabora�on collec�ve 

et y apporter ma contribu�on. Je suis par�culièrement sensible à l’importance des ac�vités 

ouvertes qui touchent maintenant un public très large et permetent d’élargir le rayonnement 

de notre concep�on de la psychanalyse, et d’y inviter de plus jeunes. J’ai aussi un grand respect 

et souci de notre rigueur sur la qualité théorique et théorico-clinique de notre travail, et sur 

les mul�ples possibilités d’échange interanaly�que entre nous, à tous les niveaux, des 

rencontres individuelles et des séminaires aux commissions ouvertes à tous et aux plus grands 

colloques.  Les ini�a�ves des secrétaires scien�fiques Emmanuelle Chervet et Sylvie Pons ont 

par�culièrement s�mulé ces échanges et ouvert de nouvelles possibilités, comme l’a fait 

également le brunchstorming de la commission scien�fique, ainsi que les diverses formes de 

présenta�on de livres. Je suis très atachée à la Bibliothèque Sigmund Freud, dont Cécile 

Marcoux a su étendre l’ac�vité et les partenariats ; elle est essen�elle tant pour notre travail 

scien�fique que pour notre ouverture à d’autres. Je me réjouis aussi que nos efforts aient pu 

permetre de maintenir un équilibre financier sa�sfaisant. Je crois très significa�ve et 

per�nente nos diverses collabora�ons avec d’autres sociétés psychanaly�ques, en France et à 

l’étranger, ce dont témoigne par�culièrement le CPLF, et pense nécessaires en certains cas nos 

prises de posi�on dans l’espace public. Je souhaite l’extension de notre expression dans les 

médias. Il est d’ailleurs frappant de voir combien le personnel salarié de la SPP s’implique dans 

ce bouillonnement mul�forme. C’est donc dans l’inten�on de par�ciper à cete vie 

ins�tu�onnelle riche et vivante, et de prendre le temps du travail de pensée qu’elle requiert, 

que je propose ma candidature au Conseil d’administra�on de la SPP. 

 

A Paris, le 26 mars 2023, 

Dominique Bourdin 



Paris le 15/03/2023 
Aline Cohen de Lara 
Psychanalyste membre adhérente de la SPP 
30 rue des cinq diamants 75013 Paris 

Chères et chers collègues 

Psychanalyste et membre adhérente de la SPP depuis 2013, j’ai exercé pendant de nombreuses 
années en tant qu’analyste d’enfants et d’adolescents dans différentes institutions spécialisées 
proches de la SPP (Centre Le Coteau-G. Amado ; Centre Alfred Binet ; Institut Mutualiste 
Montsouris). Je me suis impliquée dans notre société en intégrant en 2013 le comité de rédaction 
de la Revue française de psychanalyse, implication que je poursuis depuis 2022 en tant que 
directrice adjointe. Je suis par ailleurs professeure de psychologie clinique et de 
psychopathologie à l’Université Sorbonne Paris Nord où je transmets, avec mes collègues, 
l’apport fondamental de la psychanalyse freudienne à la formation des futurs psychologues tant 
sur le plan de la clinique que de la recherche. Je souhaite actuellement m’engager plus avant 
dans notre société afin de poursuivre cette tache de transmission d’une psychanalyse ancrée 
dans les réalités actuelles, en vous présentant ma candidature au conseil d’administration de la 
SPP en tant que représentante des membres adhérents afin d’apporter ma contribution aux 
réflexions qui seront menées au sein de nos instances.  

Bien cordialement 
Aline Cohen de Lara 



Charlote PERRIN-COSTANTINO 
184 rue Saint-Mar�n  
75003 PARIS 
0789220892 
charlote.costan�no@orange.fr 

Paris, le 22 mars 2023 

Chers collègues, 

Par la présente, je vous soumets ma candidature pour contribuer au prochain conseil 
d’administra�on de notre Société. Dans un moment de changement dans ma vie 
professionnelle, je souhaite rediriger plus directement mes inves�ssements vers le cœur de la 
vie ins�tu�onnelle de la SPP au travers de la par�cipa�on à ce collec�f de travail que cons�tue 
le CA. 

Je suis docteur en psychologie clinique et membre de la SPP depuis 2012. Mes engagements 
dans la vie ins�tu�onnelle et scien�fique de la SPP sont par force restés modestes jusqu’alors 
compte tenu de mes autres engagements ins�tu�onnels. J’ai cependant eu l’honneur de 
présenter un travail clinique sur l’homosexualité féminine au colloque de Deauville 2014, je 
contribue au comité de rédac�on de la collec�on Débats en psychanalyse dirigée par Isabelle 
Mar�n-Kamieniak depuis 2016 et par�cipe à l’anima�on avec Bénédicte Bonnet-Vidon et 
Laurent Muldworf le du cycle des conférences de Sainte Anne depuis 2019. 

En parallèle de ma pra�que d’analyste en cabinet, je suis très engagée depuis vingt ans dans 
les ins�tu�ons de soins au travers de la direc�on d’un département de psychologie et d’un 
organisme de forma�on et la co-direc�on d’une revue avec notre collègue Catherine Ducarre, 
dans ce champ clinique de la psychanalyse appliquée au terrain ins�tu�onnel à laquelle de 
nombreux collègues de notre société contribuent souvent. 

La mise en latence de cet inves�ssement me permetra, j’espère, un approfondissement de 
ma réflexion clinique et théorique à par�r de ma pra�que libérale, et un engagement plus 
disponible au service de la SPP. 

Je vous remercie par avance de l’aten�on que vous porterez à ma candidature et vous prie de 
recevoir, chers collègues, mes saluta�ons les plus cordiales, 

Charlote Perrin-Costan�no 

mailto:charlotte.costantino@orange.fr




Amélie de Cazanove 
191 rue du temple 

75003 Paris 
06 14 16 99 02 

ameliedecazanove@gmail.com 
 
 
 
 
 
 
Paris, le 25 Mars 2023, 
 
 
 
Chers collègues, 
 
 
Après avoir été élue en 2021 au Conseil d’Administration, par cette lettre, j’ai l’honneur de 
me porter à nouveau candidate à l’élection du prochain Conseil d’Administration de la 
Société Psychanalytique de Paris. 
 
Reconnaissante à l’égard de l’institution qui m’a formée à la psychanalyse, j’ai choisi de 
m’investir dans l’organisation de la SPP. Responsable depuis Mai 2020 du site internet de la 
SPP, cette tâche me conduit à poursuivre une réflexion quant aux enjeux autour de la 
communication et de la diffusion de la psychanalyse tant en interne qu’à destination de 
l’extérieur. Cette question cruciale pour notre avenir et celui de notre Société nous a amené à 
développer une nouvelle architecture et des nouveaux outils numériques au service de la SPP 
et de son image.  
 
Ce travail autour du site m’a fait comprendre l’importance d’être en lien avec le CA afin de 
mieux appréhender les enjeux institutionnels. 
De plus, ma participation aux groupes de pratiques cliniques témoigne de mon intérêt autour 
des questions de transmission.  
 
C’est dans cette ligne et avec ces apports que j’espère pouvoir continuer à me mettre au 
service du meilleur fonctionnement de la SPP. 
 
Croyez, chers collègues, en l’expression de ma considération respectueuse. 
 
 
 
 
 

Amélie de Cazanove 
 
 

mailto:amelie2k@wanadoo.fr


Catherine Ducarre 
16 rue Hoche 
78000 Versailles 
          Le 26 mars 2023 

 

 

 

Chères et chers collègues, 

 

 

Membre adhérente de la Société depuis 2013, je me porte candidate à l’élection du prochain 
Conseil d’Administration afin de m’impliquer plus avant dans la vie institutionnelle et parce 
que je souhaite pouvoir contribuer autant que possible au rayonnement de la psychanalyse. Je 
trouve qu’il est très important de favoriser les débats d’idées, sans dogmatisme. Je sais combien 
penser le cadre de nos pratiques est un enjeu toujours plus important et complexe. Je pense 
qu’il faut pouvoir transmettre avec clarté, prendre en compte les contraintes des temps 
modernes tout en défendant ce qui fait l’essence de la psychanalyse : régression, transfert, 
inconscient… 

Je suis psychologue clinicienne, formée d’abord à Londres, notamment à la Tavistock Clinic 
puis à Paris VII. J’ai travaillé pendant 15 ans en institutions psychiatriques et ai eu à cœur 
jusqu’à maintenant de défendre la psychanalyse dans les institutions au travers de 
l’organisation de colloques et la pratique des groupes de parole. J’exerce la psychanalyse en 
cabinet depuis 18 ans.  

Je suis directrice de publication de la revue Cliniques (érès) avec Charlotte Costantino et dirige 
le Fil Rouge aux Puf avec Paul Denis.  J’ai publié une douzaine d’articles dont un pour lequel 
j’ai eu l’honneur de me voir décerner le prix Maurice Bouvet.  

 

 
Avec mes salutations les plus cordiales, 
 
 
Catherine Ducarre 



Noelle Franck 
33 rue du Cardinal Lemoine 
75005 Paris 
06 64 47 57 83 
 
Chères collègues, chers collègues,  
Je sollicite votre soutien pour être réélue au Conseil d’administration de la SPP pour la 
mandature à venir. 
Une continuité me parait souhaitable : J’ai été administratrice durant les quatre années du 
mandat de Denys Ribas ainsi que durant les quatre années de Clarisse Baruch. La SPP est 
complexe dans sa structure, l’équilibre est toujours à trouver, il est difficile pour un 
administrateur d’avoir un avis sur tout, mais aussi d’avoir en tête l’ensemble des enjeux. Les 
intérêts et les sensibilités divergent, parfois s’opposent. Des lignes politiques se dessinent, 
des enjeux générationnels, des enjeux individuels également. Le bateau tangue, et il faut le 
redresser, parfois se taire, parfois parler. On met du temps à mesurer cela et je souhaite 
mettre à profit l’expérience acquise. 
 
J’ai développé grâce à l’appui des de nos deux derniers président et présidente, mon 
engagement auprès des « membres récemment agréés », destiné à faciliter leur arrivée et 
leur intégration à la SPP. Je porte un vif interêt à la rencontre avec des collègues plus jeunes, 
déjà riches d’expériences cliniques et institutionnelles, à faire circuler les informations 
concernant la SP, à encourager les souhaits, à indiquer des moyens pour participer à telle ou 
telle activité, telle ou telle instance : Il est de notre responsabilité de donner envie à nos 
collègues et d’informer les responsables d’activités, de ces envies. 
 Je m’engage à ce que la mandature prochaine donne une place institutionnelle et pérenne à 
cet accueil. 
 
L’usage du numérique a créé un ébranlement à marche forcée dans nos façons d’échanger à 
la SPP, dans les échanges théorico-cliniques, les échanges institutionnels, les contacts entre 
collègues, les ouvertures sur l’extérieur.  
Sous l’impulsion de Clarisse Baruch, j’ai créé avec Fabienne Fillion, les « Brunchstormings » 
par Zoom, pour développer la Commission Scientifique. S’est confirmée l’utilité, sinon de la 
CS au sens statutaire, d’un lieu ouvert d’échange de point de vue et d’expérience autour de 
thématiques larges. 
Pourtant La Commission Scientifique, la Commission Scientifique et Technique peinent à 
mobiliser depuis quelques années. 
Comment penser alors leurs fonctions, leurs existences ? 
 
Nos collègues sont engagés souvent avec grande énergie, et même passion, dans leur 
activité scientifique, éditoriale, institutionnelle, de conférence. Cette dépense d’énergie 
nourrit parfois une méconnaissance, voire une indifférence à ce que d’autres collègues font. 
En poursuivant une tâche qui m’anime « connaître et faire reconnaître », j’espère contribuer 
à mieux cibler nos besoins et nos ressources, à renforcer nos liens et le respect dû à chacun. 
 
Avec mes sentiments les meilleurs,  
Noelle Franck 
 





Marie Kaci 

27 rue Houdan 

92330 Sceaux 
 
 
 
 

        Sceaux, le 19 mars 2023 

 

 

 

 

Chers collègues, chers amis, 
 

Membre adhérente de la SPP depuis 2004, j’ai le plaisir de présenter ma 

candidature au conseil d’administration de notre société. 

A côté de mon activité libérale, j’exerce en institution depuis de nombreuses 

années et ai eu la chance de participer à plusieurs démarches de recherche 

en psychanalyse. 

Le poste de directrice du Service d’Ecoute Parents Enfants D.W Winnicott, 

que m’a confié pendant plus de 20 années la fondation Olga Spitzer m’a 

permis d’acquérir une large expérience de la clinique en institution et de sa 

gestion administrative et humaine. J’ai eu le plaisir et l’intérêt de recruter 

et d’encadrer au fil des années une équipe de psychanalyste tous AEF ou 

membres de la SPP. 

J’ai beaucoup d’intérêt pour les activités scientifiques et suis très attachée 

à la promotion de la psychanalyse.  

C’est pour toutes ces raisons que je souhaite vivement, en m’impliquant au 

sein du conseil d’administration de notre société, m’investir plus 

directement pour le développement et la transmission de la psychanalyse. 

Avec mes meilleurs sentiments 

Marie KACI 

Membre adhérente 

Société Psychanalytique de Paris 

           



Philippe Saielli      A Mons-en-Baroeul, le 21/03/2023 
10 avenue Foch 
59370 Mons-en-Baroeul 
0608600509 
Philippe.saielli@wanadoo.fr 
 
 
   
 
 
Objet :  Lettre de candidature au CA de la SPP 
 
  
 
   

Chers collègues, 
 

Mes années de formation à la SPP m’ont beaucoup enrichi, tant sur le plan 
professionnel que personnel. J’ai pu profiter de la très grande qualité de la formation et des 
formateurs ainsi que des aménagements réalisés pour faciliter l’accès des « régionaux » au 
cursus. 
 

Dès mon adhésion à la SPP, je me suis investi dans le développement du groupe nord 
de la SPP. Nous avons aujourd’hui une offre de séminaires et de conférences qui permet de 
faire vivre et de diffuser les travaux de recherche et d’enseignement de la SPP dans la région 
des hauts-France. 
 

Aujourd’hui, je souhaite m’impliquer davantage dans la vie institutionnelle de la SPP, 
c’est pourquoi je présente ma candidature au CA. Mon objectif est de participer à la défense 
et à la diffusion de la psychanalyse.  

 
Je crois beaucoup à l’importance de l’institution comme garant de la transmission des 

fondements historiques de la psychanalyse et lieu d’émergence d’une pensée sans cesse 
renouvelée. C’est pourquoi je souhaite m’investir dans les discussions et les décisions qui 
engagent la Société sur son devenir. 

 
En espérant que vous m’accorderez votre confiance et soutiendrez ma candidature 

pour un premier mandat au conseil d’administration de la SPP, je vous prie d’agréer, chers 
collègues, l’expression de mes sentiments les meilleurs. 

 
 
 
 
 
 
      Philippe Saielli 

 

mailto:Philippe.saielli@wanadoo.fr




Paris, le 26 mars 2023 
 
Geraldine Troian 
17, rue Bleue 
75009 Paris  
geraldine@couraud.net 

 

Chères et Chers collègues, 

Je suis heureuse de soumettre ma candidature pour devenir membre du comité 
d'administration de notre société. Je suis membre depuis 2015 et reconnue par la COPEA 
depuis 2016.  

Je suis psychologue et j’ai soutenu un doctorat en Santé Publique à Rio de Janeiro, Brésil, en 
1997. J’ai toujours eu un intérêt pour la recherche. La SPP est un espace qui me permet 
d’articuler rigoureusement pratique clinique et recherche. Ceci est possible grâce à une 
administration solide, ancrée dans la réalité, et ouverte sur l’extérieur. J’espère pouvoir 
contribuer au succès de cette démarche. 

J’ai commencé ma pratique clinique auprès des enfants au Centre Alfred Binet où j’ai exercé 
pendant vingt ans. Actuellement, je poursuis mon travail au CCTP et mon intérêt se porte sur 
la clinique qui articule échanges inter-analytiques et élaborations théoriques présentés lors 
des colloques. Une pratique libérale complète mon travail. 

Je participe à des groupes de travail internationaux, un groupe franco-allemand et, depuis peu, 
au groupe franco-brésilien. Ceci témoigne de mon souci d’ouverture ainsi que d’un moteur de 
pensée fondé sur les échanges. 

A la SPP, j’ai participé à la commission de candidatures. Je collabore depuis quelques années 
à la RFP, pour la rubrique revue des revues. 

Cette candidature est la continuation de mon investissement dans la vie institutionnelle de la 
SPP que je souhaite dynamique, rigoureuse et stimulante.  

Je vous remercie d’avance de votre attention. 

Bien cordialement, 

 

 

Geraldine Troian 
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